
 

令和５年度第１回運営推進会議 

大泉学園やまぼうし 

令和５年４月２２日 

1．本日の参加者 

  

2．やまぼうしからの報告      

 

＊利用者、職員状況 

利用者状況 登録者２３名 空き２名 

 要支援２ 要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

 ２ ３ １０ ２ ５ １  ２.５７ 

現在２０名の利用者様に登録を頂いております。新規１名 1/27～ 終了者 １名(ご逝去) 

介護度更新１名     

＊職員状況 

非常勤職員 常勤職員 派遣 非常勤看護師 計 

２ ９ ０ １（辻クリ兼務） １２ 

 看護師（週２.５日勤務） 3/31常勤 1名退職 派遣 1名 2週間で打ち切り   

 

＊行事報告 

  3/3 ひな祭り 

3/27～4/6        お花見 

3/23 4/27 ケア会議 

      4/22 運営推進会議 

 コロナウイルスにより全てのボランティアを中止にしています。 

    

  *研修報告 

  2/27 接遇マナー研修(全員、法人主催) 

3/7介護支援専門員更新研修(長谷川) 

      

＊事故・ヒヤリハット報告 

 事故報告 

 ３月 パッチ貼り忘れ１件 内服ミス１件 血圧測定せずに帰宅 1件 

 

４月 返却忘れ 1件 服薬ミス 1件 鍵の紛失の恐れ 1件 洗濯物返却ミス 1件 

 

ヒヤリハット 

  ３月 転倒の可能性１件 忘れ物１件 

 

  ４月 忘れ物３件 転倒の可能性 1件 



３．ご家族様からの要望 

４．運営推進会議メンバーからの要望、助言等 

次回 運営推進会議は R５年６月２４日（土）14：30～15：30に予定しています。 

 

 

令和4年

事故報告書
4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計

転倒など 2 1 1 1 1 6
外傷 3 1 1 1 2 8
誤嚥

異食・誤食
薬関係 1 2 2 1 2 1 1 1 2 2 15
離設 1 1 2

利用者間トラブル

その他 4 4 3 4 3 2 2 2 1 25
車両

４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 １０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月 計
転倒など 1 2 2 1 6
外傷 1 1
誤嚥
異食 1 1 2
薬関係 2 1 1 2 1 2 9
離設

利用者間トラブル

その他 2 4 3 2 1 3 3 2 5 1 26

苦情報告

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計
サービスの変更

持ち物の間違い

車輌事故（物損）

宿泊時の居室対応

利用者間のトラブル

職員の対応

その他

ヒヤリハット

 

    

 



令和５年

事故報告書
4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計

転倒など
外傷
誤嚥

異食・誤食
薬関係 1
離設

利用者間トラブル

その他 3
車両

４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 １０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月 計
転倒など 1
外傷
誤嚥
異食
薬関係
離設

利用者間トラブル

その他 3

苦情報告

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 計
サービスの変更

持ち物の間違い

車輌事故（物損）

宿泊時の居室対応

利用者間のトラブル

職員の対応

その他

ヒヤリハット

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２０２３年度（令和５年）第１回運営推進会議 議事録 

事業所名 大泉学園 さくらの家 やまぼうし 

所在地 練馬区大泉学園７－１９－１７ 

開催日時 令和５年４月２２日 土曜日 １４：３０～１５：３０ 

開催場所 こぶしの家 101 号室 

出席者内訳 利用者   ０名 

利用者家族 ２名 （N 様 O 様） 

民生委員  ０名 

地域代表  １名 K 様 

知見者   ０名  

練馬区職員 ０名 

その他   ０名 

積田（さくらの家管理者）長谷川（やまぼうし管理者） 

主な議題 現状報告 

活動報告 ・利用者状況 

さくらの家 

要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

３ ５ ４ ３ ２ ２．７６ 

現在 17 名ですが、5 月３日に入居され、満床になります 

やまぼうし 

 

要支援２ 

２ 

要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

３ １０ ２ ５ １ ２．５７ 

現在２３名の利用者様に登録いただいています、3 月～新規 1 名  4

月～新規２名 

・職員状況 

さくらの家 

常勤職員 非常勤職員 派遣 計 

１６ ５ ０ ２１ 

４月１日付 2 名異動してきています。 

 

やまぼうし 

常勤職員 非常勤職員 
派遣 非常勤看護

師 
計 

９ ２ ０ １ １２ 

3/31 常勤職員退職 1 名 派遣 1 名 2 週間で打ち切り 

・行事報告 

さくらの家 



3/3 ひな祭り 

3/17.21.29.31 お誕生日会 

3/27 かなりあ お花見 

  4/3 かわせみ お花見 

4/3.23 お誕生日会 

 

やまぼうし 

  3/3 ひな祭り 

3/27～4/6        お花見 

3/23 4/27 ケア会議 

      4/22 運営推進会議 

 コロナウイルスにより全てのボランティアを中止にしていま

す。 

 

・さくら研修報告 

研修は行っていませんが、ケア会議にて 3 月に認知症の理解、4 月に接遇

の勉強をしました。 

 

やまぼうし 

 2/27 接遇マナー研修(全員、法人主催) 

3/7介護支援専門員更新研修(長谷川) 

 

要望、意見及び助言 練馬区介護保険課事業者運営推進係 岡田様より 

 サービスの継続とともに感染防止対策にご尽力いただきありがとうご

ざいます。 

今年は春というものの、気温の高い日が続くと言われています。 

 感染対策の基本である、マスクの着用・手洗い・換気の徹底、３密の回

避の継続とともに、水分補給等、熱中症予防にも留意していただき、ご利

用者様が心身の健康を保ち生活できるよう引き続き支援をお願いいたし

ます。 

その他 やまぼうしからの報告 

 やまぼうしのご報告です。 

 現在登録者 23 名の空きが 2 名の状態となっております。介護度のほう

は要支援のかたが増えてきたなという印象です。新規の利用者様が 3 名は

いられています。来月より 1 名の利用者様がさくらにいくので 22 名にな

る予定です。 

 職員状況ですが、派遣を使っていましたが、急遽やめられてしまい、現

在職員が 1 名足りてない状態です、募集はかけていて、６月より派遣 1 名

が入ります。 

 行事の報告です。3 月はひな祭りということで、行事食の提供、おやつ

は、あわ家惣兵衛さんにて和菓子のねりきり、お雛様 お内裏様を食べて



いただきました。女性利用者は男性職員が、男性利用者には女性の職員が

つき、頭にかぶり物をして写真撮影を行っています。4 月のお花見ですが、

開花の時期が早く、3 月後半より前倒しして行っております。樹林公園、

栄緑道、中央公園と様々な場所に行かしていただきました。ケア会議は月

1 回行っております。 

 研修の報告ですが、法人主催でやまぼうしにて接遇研修を行いました。

外部研修は長谷川が介護支援専門員更新研修に行っております。 

 事故・ひやりの報告です。3 月の事故は貼付のパッチを 3 枚中 1 枚貼り

忘れてしまった 1 件、内服ミス 1 件、バイタル測らずに帰宅してしまった

1 件の 3 件です。4 月は物品の返却忘れ 1 件、服薬ミス 1 件、鍵の紛失の

恐れ 1 件、洗濯物返却ミス 1 件です。ひやりですが、3 月は転倒の可能性

1 件、忘れ物 1 件、4 月は忘れ物 3 件、転倒の可能性 1 件です。年間を通

して、忘れ物や洗濯物を間違えていれてしまうという事故が多くみられて

います。洗濯物の確認の周知徹底と名前の記名が薄くなってきているもの

はこちらでなぞらして頂く、無記名のものに関してはこちらで記名をする

などの対策をし、改善にあたります。事故やひやりの詳細は今回覧してい

る参考資料をみてください。 

 

Ｋ様より⇒写真とかお菓子とかみていて、いいなーと思いました。季節の

お菓子だとこの辺だと満月さんとか惣兵衛さんとかいいですよね。見た目

でも楽しめていいですよね。 

 

Ｏ様より⇒私は介護という介護がわからない状態で行っているので、いつ

も送っていただいているスタッフに聞いて、助かっています。これからも

自分のできる範囲でおこなっていこうかなと思っています。周りからは大

変だねという言葉をもらいますが、それも考え 1 つかなと思いながらやっ

ています。突拍子のないことするおばあちゃんですが、主人も昔は自分が

体が弱かった時に育ててくれたからと家族でがんばっています。泊りにも

慣れてきてよかったです。悪いことは悪いって言ってしまうんですが、心

の声が聞こえるうちは元気かなと。 

 Ｎ様より⇒これ定員 25 名なんでしょ？職員は半分はいなくてはならな

いんでしょ？泊りは何人いけるんですか？何泊までいけたりすんです

か？ 

 長谷川⇒人員基準で 3 名に１人職員をつけなくてはいけなく、訪問もあ

るのでその他１名の確保で５～６名は一日にいなくてはいけないですね。

泊りは１日５人までで、泊まるのに制限はなくて、施設待ちでずっと泊ま

っている方もいらっしゃったり、連泊されたり、単発だったりと様々です

ね 

 

 さくらからの報告です 

 現在入居者は１７名です。3/8 に特養に１名いかれました。5/3 にやま

ぼうしの利用者様が１名入居され、満床になる予定です。最近介護度が



徐々にあがってきている傾向です。     

 職員の状況ですが、辻クリニックより看護師１名、はなみずきより１名

異動があり、２１名になっております。今までこんなに職員がいたことが

ないので、有休がとれる状況になりました。 

 新規の利用者様が多く、新しいとこに慣れるまで大変で、また春になる

と認知症の症状も大変でしたが、ようやく落ち着いてきました。 

 行事ですが、3/3 にひな祭りを行っています。やまぼうし同様にちらし

寿司を食べました。おやつは毎年恒例のひなあられと甘酒を頂きました。

3/27.4/3 は大泉中央公園にてお花見にいき、自動販売機にて好きな飲み物

を買い、楽しまれました。後日、利用者家族様より、道明寺を頂き、利用

者様みんな喜ばれていただきました。昔と違い、食べれる人が多くなった

のも人が変わったなと感じました。 

 

研修報告ですが、法人の研修を忘れてしまい、今回はなしですが、ケア

会議にて３月は認知症について、４月は接遇について勉強会をしました。 

事故・ひやりですが、３月は車椅子を押して歩いていて、車椅子だけが

前に行ってしまい転倒１件、夜中に裸で廊下にでてこられ転倒１件、薬関

係で屯用下剤の時間を間違える１件、屯用の薬を飲ませ忘れる１件です。

屯用下剤の事故が増えていて、気を付けていきたいと思います。看護師も

異動してきてくれたので、後々はまかせようと思っています。 

ひやりですが、ベッドにて端座位になっていた１件、近位見守りの利用者

が一人でトイレに行きドアをもってバランスを崩す１件、ＥＶホールの会

談のドアを開けようとしていた離設の可能性１件です。 

あと、いままでさくらが使用していたＳＥＲＥＮＡが他部署と共有にな

り、送迎で使用することから、本社のほうに置くことになりました。 

 Ｎ様より⇒いくら気を付けていても転倒はしょうがないですよね、動か

ないとだめになっていくし、制限もかけられないし、私の姉もよく転びま

すが怪我しないのが幸いですよ 

 積田より⇒なるべく関わってはいるのですが、見守りが１名になり介助

が重なるとどうしても 

 

 Ｋ様より⇒車なくなったんですか？ 

 積田より⇒さくらの使用頻度が少なく、他部署との共有になりました

が、場所が離れているため、ごくたまにしか使用しなくなりました、有事

の際に使用ができないため、会社に申請してこっちにおいてもらえるよう

交渉しています。 

 Ｋ様より⇒あったほうがいいですよね 

 

次回の開催予定 日時：令和５年 ６月２４日土曜日１４：３０～１５：３０ 

場所：ケアヴィレッジ こぶしの家１０１号室 

 


